

Rathaus- Korrespondenz

gegründet 1861



Wir übersiedeln

=====

Unsere neue Adresse ab 25. September:

1016 Wien, Volksgartenstraße 3/3. Stock

Telefonnummern bleiben unverändert

neue Fernschreibnummer 13240

=====

Freitag, 22. September 1972

Blatt 2470

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: Bei der Montag-Pressekonferenz von Stadtrat Nekula:
U-Bahn-Modell und Straßenbahnumleitungen
Verbesserung auf der Linie 28 A
Weiter Weg zum "Wunderrasen"
Fußgängerzone für Ottakring geplant
Vor dem "Tag der offenen Tür": "Autofahrer unterwegs"
im Rathaus

Lokal: Die Verkehrsmaßnahmen der kommenden Woche: Getreide-
markt wieder frei
Vom Olympiaturm zum Donauturm

k o m m u n a l :

=====

bei der montag-pressekonferenz von stadtrat nekula:
u-bahn-modell und strassenbahn-umleitungen

1 wien, 22.9. (rk) stadtrat franz nekula wird, wie berichtet, am kommenden montag, dem 25. september, um 11.30 uhr, im gruenen saal des rathauskellers die neuen uniformen der wiener verkehrsbetriebe praesentieren. in der gleichen pressekonferenz wird er das soeben fertiggestellte modell des u-bahn-wagens zeigen und ueber strassenbahn-umleitungen im 1. und 2. bezirk informieren, die im zusammenhang mit dem fortschreiten des u-bahn-baus notwendig werden.

0845

verbesserung auf der linie 28(gross)a

2 wien, 22.9. (rk) auf der autobuslinie 28a (bahnhof floridsdorf - grossfeldsiedlung - kagran) werden regelmaessig zusaetzliche busse auf der teilstrecke von floridsdorf bis zu grossfeldsiedlung gefuehrt. bisher fuehren diese zusatzbusse bis zur dopschstrasse. entsprechend dem weiteren ausbau der grossfeldsiedlung werden sie ab montag, dem 25. september ueber dopschstrasse - kuerschnerstrasse - wassermann-gasse bis zur herzmanovsky-orlando-gasse verlaengert. die linienfuehrung fuer die bis kagran gefuehrten autobusse bleibt unveraendert.

0846

k o m m u n a l :

=====

weiter weg zum 'wunderrasen'

7 wien, 22.9. (rk) d a s 'wundergras', das nach belieben mit fuessen getreten und der hitze ausgesetzt werden kann, sei noch nicht gefunden, resuemierte prof. dr. friedrich w o e s s , vorstand des instituts fuer gruenraumgestaltung und gartenbau an der wiener hochschule fuer bodenkultur, nach abschluss eines dreijaehrigen forschungsauftrags des oesterreichischen staedtebunds. woess referierte freitag im rahmen der 15. arbeitstagung oesterreichischer stadtgardendirektoren in wiener neustadt darueber.

die forschungsarbeit erbrachte, dass nur sortengraeser - also fuer besondere verwendungszwecke gezuechtete spezialgraeser - eine chance haetten, den steigenden anforderungen gerecht zu werden. testreihen im hochschulversuchsgarten in wien-essling liessen erkennen, dass vor allem grassorten, die moeglichst wenig geschnitten werden muessen, am vorteilhaftesten seien. solche sortengraeser wuerden jedoch in oesterreich noch kaum fuer oeffentliche gruenanlagen verwendet. die gruende dafuer - so prof. woess - seien vor allem gesetzliche bestimmungen, mangelnde staatliche unterstuetzung der rasenforschung und eine weitgehende unklarheit darueber, dass 'grass nicht gleich grass' ist. das wiener stadtgartenamt wolle nun, wie stadtgardendirektor ing. alfred a u e r erklarte, daran gehen, die bisher erbrachten versuchsergebnisse in der praxis der wiener parkanlagen zu pruefen.

die rasenforschung ist in oesterreich selbst fuenf jahre alt. es sei nicht moeglich, forschungsergebnisse anderer laender, die - wie england - schon seit hundert jahren rasenforschung betreiben, einfach zu uebernehmen. denn die reaktion der grassorten sei nach breitegrad und klimagebiet sehr differenziert.

k o m m u n a l :

=====

fussgaengerzone fuer ottakring geplant

8 wien, 22.9. (rk) auch ottakring soll eine fussgaengerzone erhalten. sie wird fuer den unteren teil der thaliastrasse, im bereich der brunnengasse, geplant. dies teilte hochbaustadtrat hubert p f o c h donnerstag abend bei einer forumdiskussion in ottakring ueber die ''leitlinien fuer die stadtentwicklung'' mit, zu der bezirksvorsteher josef s r p eingeladen hatte.

die erhaltung und nach moeglichkeit weitere ausdehnung des wald- und wiesenguertels sei fuer ottakring, das zu einem drittteil aus wald- und wiesengebiet bestehe, besonders wichtig, hob pfoch hervor. gegenwaertig werde der ausbau des paulinensteigs als wanderweg zum wienerwald vorbereitet.

im rahmen des sportstaettenkonzepts solle der 16. bezirk ueberdies an der erdbrustgasse eine sporthalle erhalten. der ausbau des ottakringer bades samt der anlage eines parkplatzes werde im naechsten jahr abgeschlossen sein.

dringend erforderlich fuer ottakring sei eine umfassende assanierung, denn von den 50.000 wohnungen stammten allein 40.000 aus der zeit vor dem ersten weltkrieg, wurde in der diskussion ebenfalls festgestellt. eine leistungsfaeheige nord-sued-verbinding wiederum sei durch den kuenftigen ausbau der vorortelinie- begleitstrasse geplant.

1241

k o m m u n a l :

=====

vor dem ''tag der offenen tuer'':

''autofahrer unterwegs'' im rathaus

3 wien, 22.9. (rk) am freitag vor dem ''tag der offenen tuer'', also am 29. september, wird die rundfunksendung ''autofahrer unterwegs'' aus dem festsaal des rathauses uebertragen. diese sendung gehoert bereits zu den fixen programmpunkten des ''tags der offenen tuer''. die kostenlosen eintrittskarten fuer diese oeffentliche sendung sind ab montag im rundfahrtenbuero des rathauses in der schmidthalle und beim portier, eingang lichtenfelsgasse, erhaeltlich.
0919

L o k a l :

=====

die verkehrsmassnahmen der kommenden woche:
getreidemarkt wieder frei

5 wien, 22.9. (rk) ab morgen, samstag, wird die fahrbahn des getreidemarktes zwischen operngasse und gauermann-gasse in richtung mariahilfer strasse wieder fuer den verkehr zur verfuegung stehen. dieser teil des getreidemarktes war wegen des u-bahn-baus einige zeit gesperrt gewesen. mit der freigabe dieses strassenstuecks (ab 6 uhr frueh) kann die wichtige verkehrsrelation rechte wienzeile - getreidemarkt wie vorher benuetzt werden.

eine weitere erleichterung, freilich nicht fuer verkehrsteilnehmer, sondern fuer besucher von st. stephan wird ebenfalls ab morgen, samstag, eintreten: der zugang zum dom kann nun wieder vom stephansplatz direkt durch das riesentor erfolgen. bekanntlich war vor der wiener kathedralkirche zu ihrem schutz vor dem eigentlichen u-bahn-arbeiten eine bohrpfahlwand gebaut worden. diese arbeiten sind nun so weit abgeschlossen, dass alle bohrpfaehle fertiggestellt sind und nur noch ein betonbalken als verbindung dieser pfaehle hergestellt werden muss. jedenfalls kann die baustelle so weit eingeengt werden, dass der zugang zum riesentor wieder moeglich ist.

neue verkehrsmassnahmen in nennenswertem umfang, die zu einer behinderung des individualverkehrs fuehren wuerden, sind in der kommenden woche nicht zu erwarten.

L o k a l :

=====

vom olympiaturm zum donauturm

6 wien, 22.9. (rk) als fuenfmillionste besucherin des olympiaturms in muenchen hat frau christine h a s c h k e einen flug nach wien als grschenk bekommen. sie wird morgen samstag, den 23. september, mit der aua in wien-schwechat eintreffen und die ''gruesse von turm zu turm'' ueberbringen. das besuchsprogramm von frau haschke, die mit ihrem mann nach wien kommt, sieht ausser dem mittagessen auf dem donauturm eine stadtrundfahrt und den besuch der spanischen reitschule vor.

aviso: die muenchner gaeste treffen am 23. september mit aua-flug 412 um 10.45 uhr in wien-schwechat ein und treten am gleichen tag um 18.30 uhr mit aua-flug 413 den rueckflug nach muenchen an.

1157